

TERRITORIOS de PAZ



Órgano Informativo del Proyecto 100 Municipios de Paz - AÑO 2 No. 10 Bogotá, D.C. Colombia - Mayo - Junio de 2002 - ISSN: 1657-3439

Termina el proyecto pero la iniciativa se mantiene

El proyecto «Cien Municipios de Paz», que se convirtió en una importante acción de carácter ciudadano y civilista a favor de la convivencia entre los colombianos, ha llegado a su final. Ha terminado su ejecución formal, más no su dinámica fortalecedor del movimiento social por la paz. Redepaz, en representación de algunos sectores de la sociedad civil colombiana asumió su ejecución con mucho compromiso y tenacidad.

Desde la formulación del proyecto nos planteamos la materialización territorial en cien municipios distintos de Colombia, en donde el Mandato de los Niños del año 1.996 y el Mandato Ciudadano por la Paz, la Vida y la Libertad de 1.997, tuvieron un mayor impacto.

En un principio, el proyecto Cien Municipios de Paz se definió como una táctica política de actuación del movimiento de paz y en particular de Redepaz, complementaria a los esfuerzos de negociación Gobierno – insurgencia. En su desarrollo, pudo convocar a los ciudadanos de territorios y municipios en la construcción colectiva de convivencia pacífica, con el fin de reducir y provenir las soluciones violentas a

los conflictos, para empoderar a la ciudadanía en la construcción de la paz y en la observancia y seguimiento de los asuntos públicos locales, fortaleciendo territorialmente la organización social y el movimiento de paz.

Después de la ruptura de las conversaciones con las FARC, es preciso que iniciativas como las auspiciadas por el Proyecto Cien Municipios de Paz, se consoliden y mantengan, para hacer posible el rechazo frontal a la guerra. La paz se construye no exclusivamente en una mesa de nego-



ciaciones; ella se construye, aún más en la vida cotidiana, en el trabajo, en los hogares, en los espacios públicos, allí donde nos encontremos permanentemente los colombianos.

Ante el fracaso del proceso de paz con las FARC, es necesario

Reafirmar el Mandato Ciudadano por la Paz, la Vida y la Libertad

Cuatro años y medio después del acto de participación ciudadana más multitudinario de la historia de Colombia el «Mandato ciudadano por la paz, la vida y la libertad», vale la pena preguntarse cuánto de él se ha cumplido y cuánto sigue siendo una esperanza.

Continúa pág 6



Congreso Nacional de Paz y País

Bogotá 9, 10 y 11 de mayo de 2002

“Solo un pueblo escéptico sobre la fiesta de la guerra, maduro para el conflicto, es un pueblo maduro para la paz” Estanislao Zuleta, 1985

congresonacionalpazypais@hotmail.com

